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Solicitan ediles a diputados promuevan mayor seguridad en bosques del 
Cutzamala 

 

• Talamontes armados amenazan a los pobladores, advierten presidentes municipales  

Al instalarse la Comisión Especial del Sistema Cutzamala, presidentes municipales de la región, pidieron a los 
legisladores impulsen un punto de acuerdo para que el Ejecutivo Federal mande militares a las zonas boscosas 
dependientes del sistema.  

Lo anterior debido a la presencia de grupos armados de talamontes asociados al crimen organizado, los cuales 
mantienen amenazados a los pobladores de la región, denunció Ubaldo Morón Reyes, presidente municipal de Villa 
de Allende.  

En las instalaciones del Sistema Cutzamala, el diputado José Ignacio Pichardo Lechuga, advirtió que es necesario 
analizar fuentes alternas de agua que provean a la población y evitar una sobre explotación de la cuenca.  

El presidente de la comisión indicó que “el tema del desabasto de agua puede causar ingobernabilidad, 20 por 
ciento del agua para consumo en México es tratada y es un recurso tan importante como el petróleo”.  

Subrayó que hay una incongruencia en el abasto de agua de esta región, ya que una parte importante de la 
población no cuenta con el vital líquido, al ser clasificada por la Comisión Nacional del Agua como una zona de veda 
para consumo propio, al reservarse para el abasto del Cutzamala.  

Explicó que dentro de los objetivos de la Comisión se encuentra el clasificar los estudios en el tema del abasto de 
agua, analizar los programas federales y sus reglas de operación.  
Además de promover la conservación y ampliación de áreas naturales, de las que depende la cuenca, así como 
conformar un consejo asesor integrado por expertos en la materia.  

Previamente, los integrantes de la Comisión Especial realizaron un recorrido por las instalaciones del centro de 
control del Sistema Cutzamala y de la planta de tratamiento, el cual es alimentado por siete presas, cuenta con un 
acueducto de 162 kilómetros y 6 plantas de bombeo, de lo cual dependen 5 millones de personas tanto del Distrito 
Federal como del Estado de México.  

Antonio Gutiérrez Marcos, director general de Obras de Agua Potable y Saneamiento de la Cuenca de Aguas del 
Valle de México detalló que entre sus principales problemas se encuentra la falta de personal capacitado, debido a 
los retiros anticipados, lo cual ha generado una insuficiencia en lo correspondiente a especialistas.  

Mencionó que son necesarios apoyos extraordinarios en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2011 para el 
mantenimiento de bombas, así como del reforzamiento de los entubados y los canales de conducción; la 
construcción de una segunda línea de alta presión que ayude a proveer al Valle de México, y dé oportunidad de dar 
un mantenimiento a la única existente, la cual tendría un costo de 280 millones de pesos.  

Pichardo Lechuga reconoció que debe ser trabajo de la Comisión Especial impulsar partidas presupuestales 
exclusivas para proyectos pendientes del sistema Cutzamala, por lo que anunció que buscarán reunirse con la 
Comisión de Presupuesto para presentarles los requerimientos de este sector.  

La secretaria de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, diputada Rosario Brindis Álvarez (PVEM), propuso 
sean etiquetados recursos para cubrir las necesidades específicas de este rubro y evitar sean usados en temas que 
no tengan prioridad.  

“En México contamos con tecnología y procedimientos de primer nivel, hay muchas necesidades que atender; se 
requiere un gasto alto que cubra las necesidades presupuestaria del sistema y debemos ser sensibles de la 
importancia del Cutzamala a la hora de destinar los recursos”.  

Al evento asistieron los presidentes municipales de Zitácuaro, Tuxpan, Almoloya de Juárez, Amanalco, Donato 
Guerra, Ixtapan del Oro, Valle de Bravo, Villa Victoria y de San José del Rincón.  

-- ooOoo --  

 


